



UNIVERSIDAD LAS DIFERENCIAS DE LOS PRECIOS PÚBLICOS

# Las carreras que se imparten en Soria son más asequibles en Aragón, La Rioja y Navarra

De las comunidades vecinas, solo Madrid presenta unas tasas universitarias más elevadas que Castilla y León

SORIA. Castilla y León se sitúa, tras Madrid, a la cabeza en cuanto al precio de las tasas universitarias. El incremento de los precios públicos que hace un año y medio propuso el ministro de Educación, José Ignacio Wert, a las Comunidades Autónomas fue perfectamente acatado por el Gobierno castellano y leonés. Otros, como el vasco o el extremeño, desecharon aplicar la subida al entender que en plena recesión económica la medida podría suponer un castigo a muchas familias.

En consecuencia, los precios de las matrículas en las cuatro universidades públicas de Castilla y León (Valladolid, Burgos, Salamanca y León) se dispararon de media un 35% en el curso 2012-2013 que ha finalizado hace un par de meses. Pero, de cara al que está a punto de arrancar, registrarán un nuevo aumento. En esta ocasión de en torno al 1,5% que, según justifica la Consejería de Educación, atiende al IPC.

En estas circunstancias, las carreras que se ofrecen en el Campus Duques de Soria (dependiente de la Universidad de Valladolid, UVa) resultan bastante más caras que las de las regiones periféricas como Aragón, La Rioja y Navarra. Destinos habituales entre los jóvenes de la provincia que quieren emprender una titulación universitaria que no se ofrece en Soria. El único consuelo desde el punto de vista económico es que los precios públicos fijados por la Comunidad de Madrid (también entre los destinos preferentes de los sorianos) para las instituciones académicas públicas son todavía más elevadas. La región gobernada por Ignacio González se sitúa en la cúspide.

Estudiar un título en Soria cuesta de media 1.359,4 euros para los universitarios de nuevo ingreso. Teniendo en cuenta que tras la entrada en vigor del Plan Bolonia las carreras en el primer curso se dividen en signaturas que hacen un total de 60 créditos, los grados de Infantil y Primaria que imparte la Escuela de Educación requieren el pago de 1.192,2 euros en concepto de matrícula, a lo que habría que añadir otros gastos que acarrea formalizar la inscripción en la universidad. El precio en Madrid se eleva hasta los 1.620 euros. Sin embargo, en los otros tres casos analizados la cuantía es inferior. En la Universidad de Zaragoza se queda en 983,4 euros, frente a los 996 de la de La Rioja y 954 de la de Navarra.



Acceso principal al Campus Duques de Soria, en una imagen de archivo. LUIS ÁNGEL TEJEDOR

## Comparativa del precio para alumnos de nuevo ingreso en primero. En euros

Titulación	Soria	Aragón	La Rioja	Navarra	Madrid
Grado en Educación Infantil	1.192,2	983,4	996	954	1.620
Grado en Educación Primaria	1.192,2	983,4	996	954	1.620
Grado en Administración y Dirección de Empresas	1.101	965	848,4	954	1.620
Grado en Relaciones Laborales y Recursos Humanos	1.101	810	1.410	954	1.620
Grado en Enfermería	1.647	1.519,2	1.410,6	1.351,8	1.980
Grado en Fisioterapia	1.518	1.519,2	No se oferta	1.351,8	1.860
Grado en Traducción e Interpretación	1.192,2	No se oferta	1.272,6	No se oferta	1.620
Grado en Ingeniería Forestal: Industrias Forestales	1.647	No se oferta	No se oferta	No se oferta	No se oferta
Grado en Energías Renovables Agroenergética	1.647	No se oferta	No se oferta	No se oferta	1.860

La cuantía hace referencia al precio íntegro de la matrícula multiplicando el precio del crédito por los 60 créditos que se exigen en primer curso. Precios públicos marcados por los gobiernos de Castilla y León, Aragón, La Rioja, Navarra y Madrid para el curso 2013-2014 en sus universidades públicas.

Por su parte, la Escuela de Empresariales de Soria oferta dos titulaciones: Administración y Dirección de Empresas y Relaciones Laborales y Recursos Humanos. La matrícula en cada una asciende hasta los 1.101 euros. En La Rioja suponen un gasto de 848,4 euros; en Navarra, de 954 euros y en Madrid, de 1.620. En Aragón, Administración y Dirección de Empresas requiere un gasto de 965 euros y Relaciones Laborales y Recursos Humanos, de 810 euros.

La cuantía se dispara en el grado de Enfermería hasta los 1.647 euros en el caso de Soria para los alumnos de primero. En la Universidad de Zaragoza se requiere

un pago inferior que se establece en 1.519,2 euros. Más bajo es aún el desembolso para estudiar esta titulación en Logroño: 1.410,6 euros. En Pamplona cae hasta los 1.358,8 euros pero en Madrid se eleva hasta los 1.980 euros.

El grado de Fisioterapia en Soria precisa un pago de 1.518 para los estudiantes de nuevo ingreso. En Aragón es ligeramente superior (1.519,2 euros), si bien en Navarra (concretamente en Tudela, donde se imparte) la cuantía cae hasta los 1.351,8 euros. En la región madrileña aumenta a 1.860 euros.

En lo referido a Traducción e Interpretación conviene precisar que la titulación no se oferta en la

Universidad de Zaragoza ni tampoco en la de Navarra. En Soria supone un gasto de 1.192,2 euros; en la de La Rioja, 1.272,6 euros y en la de Madrid, 1.620 euros.

En relación a las ingenierías, dos son las que se ofrecen en Soria, ambas en la Escuela de Agrarías. Una de ellas, Energías Renovables Agroenergética, supone un gasto de matrícula de 1.647 euros, aunque como es inédita en el mapa universitario nacional, no puede compararse con otra institución académica. La otra, Forestales, supone el mismo desembolso. Solamente se imparte en Madrid, por un importe de 1.860 euros.

ÓSCAR ESTEBAN SANZ

### CUARTA MATRÍCULA

## HASTA 747 € UNA MATERIA

En todas las universidades públicas de España el precio del crédito aumenta en proporción al número de veces que el alumno ya se ha matriculado de una misma asignatura. Por ejemplo, la matriculación por primera vez de una asignatura de seis créditos en la Ingeniería de Energías Renovables Agroenergética que por primera vez se impartirá este curso en Soria supone un desembolso de 164,7 euros. La segunda matriculación aumenta hasta los 247,02 euros. La tercera, hasta los 487,32 euros y la cuarta y sucesivas matrículas se disparan hasta los 741,12 euros. En Fisioterapia, que también se imparte en Soria, una materia de seis créditos en cuarta matrícula supone también 741,12 euros. Pero en Madrid, 900,6 euros. O.E.S.